



ICI Abitibi-Témiscamingue

[< Accueil](#) | [< Environnement](#) | [< Pollution](#) | [< ☐ Qualité de l'air à Rouyn-Noranda](#)

Manifestation pour une réduction rapide des émissions de la Fonderie Horne à Rouyn-Noranda

Des centaines de manifestants dans les rues de Rouyn-Noranda pour exiger une meilleure qualité de l'air.

PHOTO : RADIO-CANADA / JEAN-MICHEL COTNOIR

Jean-Michel Cotnoir

Publié à 16 h 41 HAE

Mis à jour à 17 h 49 HAE

Des centaines de personnes ont manifesté samedi à Rouyn-Noranda pour réclamer une baisse immédiate des émissions polluantes de la Fonderie Horne.

Parmi eux, plusieurs participants venus de différentes régions du Québec pour montrer leur solidarité envers les habitants de Rouyn-Noranda.

Les marcheurs ont dénoncé l'autorisation ministérielle qui donne à la Fonderie cinq ans pour atteindre 15 nanogrammes d'arsenic par mètre cube d'air, soit cinq fois la norme provinciale.





Des centaines de manifestants ont marché dans les rues de Rouyn-Noranda pour réclamer l'amélioration de la qualité de l'air.

PHOTO : RADIO-CANADA / JEAN-MICHEL COTNOIR

Anthony Cadoret, militant venu de Québec, dit qu'il a fait le voyage pour soutenir les revendications des gens de Rouyn-Noranda. « Je suis venu ici pour montrer ma solidarité avec les gens de Rouyn-Noranda qui vivent des problèmes de qualité de l'air. À Québec aussi, on a des problèmes de qualité de l'air avec le nickel, aussi avec Glencore, la même compagnie qui possède la Fonderie Horne. Puis, c'est important de tisser des liens, de s'inspirer, de se soutenir entre nous, puis de se tenir debout pour la qualité de l'air », a-t-il dit.



Anthony Cadoret est venu de Québec pour soutenir les citoyens de Rouyn-Noranda.

PHOTO : RADIO-CANADA / JEAN-MICHEL COTNOIR

Qualité de l'air à Rouyn-Noranda

[Consulter le dossier complet](#)

Marie-Claude Parent, de Mères au front Montréal, se dit solidaire des citoyens de Rouyn-Noranda. « Je me dis que ce qui se passe ici, ça nous concerne tous, Québécois, Québécoises. Et puis le respect de la santé, le respect des normes, le 3 nano, c'est pour tout le monde, puis ici aussi ça devrait s'appliquer », a-t-elle expliqué.



Marie-Claude Parent s'est déplacée de Montréal pour appuyer les manifestants de Rouyn-Noranda.

PHOTO : RADIO-CANADA / JEAN-MICHEL COTNOIR

Citoyenne de Rouyn-Noranda, Marianne Branchaud-Tessier affirme pour sa part qu'elle a espoir de voir des changements dans le dossier, même si l'autorisation ministérielle de la Fonderie Horne a été signée pour cinq ans le printemps dernier. « Moi, j'ai espoir qu'en manifestant, on va leur montrer notre intérêt envers la qualité de l'air », considère-t-elle.

Selon elle, les manifestants ne veulent pas la fermeture de la Fonderie, mais l'amélioration de la qualité de l'air.

« Personnellement, je ne tiens vraiment pas à la fermeture de la Fonderie. Pour être présente avec plusieurs membres de ma famille et des amis, il n'y a personne ici qui veut que la Fonderie ferme. On veut seulement la même qualité de l'air que le reste du Québec », soutient Mme Branchaud-Tessier.





Marianne Branchaud-Tessier est venue avec famille et amies afin de manifester pour une meilleure qualité de l'air à Rouyn-Noranda.

PHOTO : RADIO-CANADA / JEAN-MICHEL COTNOIR

Des personnalités publiques en appui aux manifestants

Dans la foule se trouvait également l'auteur-compositeur Émile Bilodeau, qui affirme vouloir en apprendre davantage sur le dossier de la qualité de l'air, en plus de démontrer sa solidarité envers la population de Rouyn-Noranda. « J'essaie de devenir plus en contrôle du dossier de la Fonderie pour pouvoir essayer de vulgariser ça à Montréal, à Québec et partout, a-t-il expliqué », ajoutant que les artistes ont aussi un rôle à jouer.





L'ancienne députée de Rouyn-Noranda-Témiscamingue, Émilise Lessard-Therrien et le chanteur Émile Bilodeau se sont joints à la manifestation à Rouyn-Noranda.

PHOTO : RADIO-CANADA / JEAN-MICHEL COTNOIR

L'ex-députée et candidate au poste de co-porte-parole pour Québec solidaire, Émilise Lessard-Therrien, a rappelé pour sa part que le dossier de la qualité de l'air lui tient beaucoup à cœur. « Ça a été un dossier que j'ai porté beaucoup quand j'étais à l'Assemblée nationale comme députée. Je trouve encore aujourd'hui que le contenu de l'autorisation ministérielle n'est pas suffisant, ne protège pas adéquatement la santé de la population de Rouyn-Noranda », a-t-elle expliqué, précisant que la qualité de l'air est un enjeu qui dépasse la région.



Les manifestants ont écouté un discours devant le Centre de radio-oncologie régional à Rouyn-Noranda.

PHOTO : RADIO-CANADA / JEAN-MICHEL COTNOIR

« La lutte de Rouyn- Noranda, ce qui est formidable, c'est qu'elle a permis à l'ensemble des citoyens de la population du Québec d'ouvrir leurs yeux, de se poser la question, comment ça se passe la qualité de l'air chez nous, et ç'a fait naître des mobilisations partout parce que les gens partout au Québec ont droit à un air sain qui ne les rend pas malades », a-t-elle expliqué,

ajoutant que des changements sont possibles malgré la signature récente de l'autorisation ministérielle de Glencore pour la Fonderie Horne.

Après des arrêts devant le bureau du député de la CAQ Daniel Bernard et du Centre régional de cancérologie, où des discours ont été prononcés, la marche s'est conclue devant la Fonderie Horne avec de nouvelles allocutions et une performance du chanteur Émile Bilodeau.

À lire aussi :

- Qualité de l'air : un projet novateur piétine à la Ville de Québec
- La Fonderie Horne dresse le bilan d'un an de travaux de modernisation AERIS

Jean-Michel Cotnoir



 Commentaires



Vous souhaitez signaler une erreur?

Écrivez-nous [↗](#)

Vous voulez signaler un événement dont vous êtes témoin?

Écrivez-nous en toute confidentialité [↗](#)

Vous aimeriez en savoir plus sur le travail de journaliste?

Consultez nos normes et pratiques journalistiques [↗](#)

PUBLICITÉ

LES PLUS POPULAIRES

Un père tue ses deux enfants et s'enlève la vie dans Lanaudière

Les enquêteurs des crimes contre la personne ont pris en charge le dossier.

Échec d'une vente : une famille expulsée d'une maison qu'elle louait reçoit 27 700 \$

La famille envisage de déménager en Alberta.

Des enseignants à la retraite vident leur sac

Ils ont entre 25 et 30 ans d'expérience, mais ne songent plus à retourner en classe pour

L'ancienne patineuse artistique Alexandra Paul meurt dans un accident de voiture

Patinage Canada a publié un communiqué

L'analyste et journaliste sportif Yvon Pedneault est décédé

Il a œuvré près de 60 ans au sein de plusieurs médias québécois.

Il y a 3 heures
| Crimes et délits

Il y a 6 heures
| Logement

pallier la
pénurie.

Il y a 18 heures
| Politique
provinciale

confirmant le
décès de
l'athlète de
31 ans,
vendredi.

Il y a 10 heures
| Médias

Il y a 10 heures
| Patinage
artistique

PUBLICITÉ

PUBLICITÉ



Infolettre Info nationale

Nouvelles, analyses, reportages : deux fois par jour, recevez l'essentiel de l'actualité.

[Voir la plus récente édition](#) ↗

Courriel

moncourriel@exemple.com

M'abonner